CON MI PERISCOPIO

VERDAD SOBRE RUSIA.

"Gráfico" del sábado último y en su sección "La voz de la Prensa" dice lo siguiente en uno de sus comentarios: "La Prensa de New York" hablando del Dr. Eusebio A. Morales dice que a su regreso a Panamá "Empren derá formalmente la formación del partido nacionalista, que ten drá por objetivo rectificar los errores cometidos durante el pasado y que se han acumulado año tras año como resultado de la deplorable política sin ideales". "No nos disgusta la idea del partido nuevo pero al mismo tiempo qué se puede esperar de un señor que ha bomado más de sesenta años para convencerse que hay errores en nuestra política que deben ser rectificados".?

Extraña sobremanera la estúpida lógica del comentarista y más aún la ambigua interpretación que da a unas declaraciones Casualmente lo que pais. doctor Morales ha hecho es un análisis de la política actual, es decir la de los últimos ocho o diez años y esta la hemos alcanzado a ver nosotros los jóvenes en toda su palpable realidad. Hace uno tres lustros había politicos genuinos, había torneos eleccionarios, había prensa independiente (no como "Gráfi-lesperar nada: Food of corrup-

LA VOZ DEL ESTOMAGO.- co"), se tenía otro concepto de ATLETAS OLIMPICOS .- LA la moral pública de la salubridad republicana, del liberalismo y una que otras tendencias avan zadas. Es decir, no había ingresado la corrupción en carácter oficial, haciendo alarde de una servidumbre presupuestívora como la que está en boga, sin que "Gráfico" que se paga de ella, haya siquiera protestado en alguna ocasión. Y entonces, si existían errores, porque estos son indispensables a toda obra humana, por insignificante que sea, en nuestra política, no eran de la magnitud de los actuales que han hecho repudiarla al Dr. Morales, cuyos sesenta años son de estudio, de experiencia, de servicios profesionales contratados por diversos Gobiernos. Generalmente, las reformas de cualquier género que sean, las llevan a cabo muchas veces los hombres maduros y siempre los espíritus serios y reflexivos, los que han acumulado experiencias conocimientos y de allí que nadie, excepto el charlatán de "Gráfico", se ha extrañado del sobre el momento político del contenido de las declaraciones el últimas del ex-Secretario de Ha- a cabo en icrcunstancias muy escienda y Tesoro, reproducidas en cierta forma en entrevista para "La Prensa" de New York. De los hombres que tienen fisonomía de estadista se puede esperar mucho en los países de América, pero de la prensa melosa, frívola, insustancial, folletinesca, sin opinión, no se puede

tion,— como diría el pensador han tomado parte en los juegos sajón. Nos duele el hecho de olímpicos últimamente, perteneque el comentario a que nos re- cen al mundo profesional, que ferimos no hubiera visto la luz los obliga a un constante entrenos, y de mayor responsabilidad. Entre ellos "Gráfico".

Regresó Adán Gordón, de las Olimpiadas de Amsterdam, y a quien se ha llamado "el atleta solitario de Panamá". El simple enunciado de que Panamá se vió representada en los torneos internacionalas de Holanda, es de por sí una nota simpática, además de ser la primera tentativa de su género llevada peciales. El caso de Gordón de competir con Wishmuller, Takashi y otros nadadores olimpicos, es otra nota también simpática y estimulante para un joven deportista que todavía puede obtener mayores triunfos en su carrera. El otro aspecto de la cuestión respecto a las olimpiadas, lo sacamos de sus propias declaraciones, contenidas en reciente entrevista a un periódico local. Gordón, tropezó con múltiples inconvenientes al llegar a Europa y su entrenamiento como él mismo lo confiesa, fue deficiente, por no contar con lugares apropiados para ello. En los eventos de natación de cien-

pública en un periódico tenden- namiento y a una práctica esmecioso y definido, por lo que nos rada. No sufren con tanto rigor evitamos una polémica que se- las modificaciones del clima, ría muy interesante. Para los porque les es común y la prueque conopen la actuación del Dr. ba de ello es que raras veces a-Morales, el contenido de sus pa- ceptan invitaciones de países colabras no es nada nuevo, porque locados fuera de las zonas frías. sus procedimientos se han im- Un japonés llega a Amsterdam puesto siempre a base de un co- en mejores condiciones que un nocimiento exacto no sólo de la panameño, y en el mismo caso situación de Panamá, sino de la estaría un argentino y un bolidel mundo avanzado, con quien viano por simples razones clicultiva familiaridad. Natural- matéricas. Cualquiera que sea mente que los estratificados, los la sede de las olimpiadas en Eumiméticos, los definidos en la ropa, el traslado no afecta gran estática actual, no estarían de cosa a los deportistas de aquel acuerdo con la formación de un continente, lo que no ocurre en partido nuevo, depurado y al- quienes como Gordón tienen que truista que envuelva un paso actuar en zonas extrañas. Pamás hacia la conquista de las ra los habitantes del trópico, el libertades y derechos ciudada- fenómeno del atletismo se complica en grado máximo y al salir de su centro llevan una gran desventaja. Sinó díganlo nuestros boxeadores en el exterior, y saliéndonos del deporte, nuestros compatriotas cuando salen por primera vez del país en dire ción a una zona fría. Las estadísticas de panameños fallecidos sólo en los Estados Unidos, son alarmantes y han sido producidas por enfermedades bronquiales, que aquí no llegan a tomar un curso peligroso como en otras partes. Si esto ocurre a los emigrantes y turistas, peor resulta a los que constantemente tienen que seguir la rigurosa pauta de un entrenamiento. Ante competidores de fama mundial, duchos en las frivolidades y misterios del deporte, Gordón no podía hacer más de lo que hizo. Organicen una Olimpiada en la zona propical y los nadadores europeos entrarían a los eventos en situación embarazosa a todas luces. Es una cuestión científica facilmente explicable, para los que quieren opacar los triunfos del compatriota, alegando que no ganó ninguna de las distancias. Por regla general se tos de yardas, nuestro atleta fue lerigen críticos de pacotilla dia-

CIRTLO J. MARTINEZ

ABOGADO

Calle 13 Oeste número 1.

Teléfono 1386-J --- --- Apartado 292.

Panamá, R. de P.

-SASTRERIA-LA TIJERA DE ORO

Colón, Calle 10, No. 2,004, entre Balboa y Bolívar. Propietario:

TEODORO LIMNIO.

En este establecimiento se confeccionan vestidos de toda clase, garantizando el trabajo. Se limpia, aplancha y se repara a precios moderados.

ENTRE A NUESTRO CLUB DE VESTIDOS. UN DOLAR MENSUAL.

HOTEL "MAURY"

El más cercano a los muelles y Compañías de Vapores, frente al Comisariato, Zona del Canal.

CUARTOS AMUEBLADOS CON TODO EL CONFORT Y VENTILADOS ESPECIAL ATENCION A LOS PASAJEROS.

Colón, Ave. Balboa y Calle 11 .- Apartado y Teléfono 36.

REMIGIO ARTEAGA S.,

Propietario.

JABONERIA "EL PROGRESO"

DOMINADOR BAZAN.

Colón, Avenida Central y Calle 12.—Teléfono No. 384. Producto Nacional en barras y pelotas. Colores: amarillo, blanco y veteado.

DURABILIDAD.___ __ ___

HOTEL ESPAÑA

-DE-

MATIAS CARDONA. CONFORT Y BUENA ALIMENTACION A PRECIOS REDUCIDOS. PLAZA DE SANTA ANA.